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Безопасность

Роскошь в стиле  
милитаРи Геополитическая повестка и экономи-
ческий кРизис в стРане подстеГнули потРебительский спРос 
на малопопуляРные в миРные вРемена товаРы. в элитной 
недвижимости, Рискнул пРедположить GUIDE, пРедложение 
тоже может войти в «военный» тРенд и заставить девелопе-
Ров выводить DEfEnsE-Решения: дополнительные оГРажде-
ния, бРониРованные окна, укРепленные подземные помеще-
ния. пока кваРтиР с бункеРами на откРытом Рынке нет,  
но аналитики не исключают Рост интеРеса покупателей пРе-
миальной недвижимости к элементам защищенности. ЕЛЕНА ИСАЕвА

Безопасность традиционно важна для по-
купателей жилья во всех сегментах, гово-
рит коммерческий директор AAG Ольга 
Захарова, а в условиях неопределенно-
сти возрастает стремление к обособлен-
ности. «В  нашем проекте „Маленькая 
Франция“ мы фиксируем повышенный ин-
терес к сити-хаусам. Такой формат двух-
уровневых квартир предполагает, среди 
прочего, отдельный спуск в подземный 
паркинг с доступом к кладовым». Предпо-
чтения клиентов она во многом объясняет 
уникальностью продукта и готовностью 
проекта. Однако вице-президент Becar 
Asset Management Катерина Соболева 
прогнозирует схожий тренд в требовани-
ях покупателей недвижимости премиум-
класса в связи с обострением междуна-
родной обстановки. «Сегодня при выборе 
объекта они будут обращать внимание 
на наличие подземного паркинга и усло-
вия доступа к нему: нужно ли выходить из 
подъезда, где находится (под домом или 
во дворе), какой уровень безопасности. 
Насколько я знаю, некоторые жители про-
ектов элит- и комфорт-класса уже запас-
лись продуктами и заполнили кладовые в 
паркингах»,— рассказывает она.

Несмотря на сохранение уровня напря-
женности и потенциальное повышение 
интереса людей к вопросам безопасности 
в жилых проектах, объектов с бункерами 
пока не видно, поэтому оценить или пред-
сказать их долю на рынке аналитикам 
достаточно сложно. «Насколько дороже 
могут стоить дома с такими элементами 
инфраструктуры — неизвестно,— продол-
жает госпожа Соболева.— Не думаю, что 
разница будет очень большой».

Совладелец и генеральный директор ГК 
«Еврострой» Оксана Кравцова также не 
встречала на рынке квартирного элитного 
жилья в России открытых предложений с 
бункерами. Такие лоты могут появятся в 
элитном загородном домостроении, пола-
гает она. «Что касается внимания нашей 
аудитории к безопасности, то требования 
всегда были очень высокими. Это и охра-
на, и видеонаблюдение, и современная 
IP-домофония, многоуровневый контроль 
доступа и закрытие территории жилого 
комплекса. Возможно, вскоре появятся 
объекты, например, с бронированными 
стеклами на окнах квартир или жилые 
комплексы, которые позволят встроить 
личную охрану жильца в общую систему 

безопасности здания»,— размышляет 
эксперт.

Безопасность была и будет одним из 
главных критериев высококлассной не-
движимости, подчеркивают собеседники 
GUIDE, и отсутствие новых предложений 
связывают, скорее, с молниеносностью 
развития ситуации, на которую девелопе-
ры попросту еще не успели среагировать.

Стремление покупателей обособиться 
может частично удовлетворяться эска-
пизмом из больших городов. Директор 
департамента жилой недвижимости и 
девелопмента земли «Коллиерз Интер-
нешнл» Елизавета Конвей, в частности, 
считает загородное домовладение одним 
из способов контролировать свою без-
опасность. По сути, частные резиденции и 
закрытые коттеджные поселки — это со-
средоточение премиального жилья и аль-
тернатива оживленной городской жизни, 
объясняет она. И в нынешней обстановке 
популярность такого формата жилья мо-
жет вырасти.

Георгий Патанин, эксперт по недви-
жимости и руководитель одноименного 
агентства недвижимости (агентство не-
движимости Георгия Патанина), подчер-
кивает: резких инициатив по строитель-
ству новых глухих заборов со стороны 
владельцев квартир в премиальных жи-
лых комплексах Петербурга нет, и даже 
нет таких разговоров. Но сегодня остро 
стоит вопрос безопасности денег. «Для 
сегмента дорогого жилья  — это крайне 
важная тема. Большинство проектов, 
которые были построены до нынешних 
событий, имеют четкое и понятное ка-
чество строительства и четкое качество 
комплектующих. А  вот следующие про-
екты этого же уровня вообще непонятно, 
из чего будут сделаны. В связи с этим у 
многих клиентов, которые потенциально 
хотели бы приобрести что-то в сегменте 
премиального жилья, встала достаточно 
срочная необходимость купить что-то, 
уже сданное прямо сейчас. Очевидно, 
это связано с тем, что перспективы элит-
ных проектов через год очень туманны. 
Да, это, скорее всего, будет внешне по-
хоже на то, что показывалось в буклетах, 
но даже это не факт что будет соответ-
ствовать, так как застройщику не обяза-
тельно выполнять полностью архитектур-
ный облик. Таким образом, для многих 
именно это сейчас является ключевым 

вопросом безопасности»,— уверен  
господин Патанин.

Цены продолжают ползти вверх, став-
ки по ипотеке не снижаются, инфляция 
растет стремительными темпами и недви-
жимость становится практически недо-
ступной для большинства граждан, даже 
с учетом господдержки, напоминает Кате-
рина Соболева. В будущем, прогнозирует 
она, на рынке появится большое количе-
ство объектов небольших площадей: «Уже 
сегодня мы видим квартиры площадью 
17  кв.  м. В  ближайшее время тренд на 
уменьшение площадей усилится и „нор-
мой“ будут считаться студии 13 кв. м».

В элитных же проектах вопрос без-
опасности будет стоять в области импор-
тозамещения материалов на китайские и 
индийские, настаивает господин Патанин: 
«Например, про юрский мрамор, который 
добывается в Баварии, можно забыть. Со-
ответственно, чем фасады комплексов 
элитного сегмента закрывать будут, пока 
не ясно». В результате при грамотном вы-
боре квартиры в премиальном сегменте, 
которая построена уже сейчас, за два-три 
года можно минимум в два раза умножить 
вложенные средства. Дефицит предло-
жения и значительная разница в каче-
стве, которая будет очевидна между тем, 
что было в 2022 году, и китайско-индий-
ским уровнем последующих лет, сделают 
свое дело в ценообразовании, заключает  
эксперт. n

Элитное жилье

КолонКа РеДаКтоРа

пРихоДится сохРанять 
оптимизм
самым громким событием на рынке 
недвижимости в апреле стал уход 
из России финской компании Юит. 
покупателем проектов финской 
фирмы стала группа «Эталон».

первое, что приходит в голову, — 
уход связан с санкциями и всей по-
следней геополитикой. однако раз-
говоры об уходе финской компании 
ходили не один год, а осенью про-
шлого года они заметно активизи-
ровались. из этого можно сделать 
вывод, что причина исхода все-таки 
скорее экономическая.

Вообще надо заметить, у фин-
ских девелоперов в петербурге и 
России как-то не складывается. До 
Юит с рынка ушла Skanska, ряд дру-
гих игроков помельче. причем ком-
пании из соседней страны всегда 
умудрялись продавать свой бизнес 
в крайне неудачное время. среди 
девелоперов даже есть шутка: раз 
финны продают, рынок находится 
в самом низу и больше падать не 
станет.

Впрочем, сегодня иронизировать 
большинство застройщиков уже 
не рискнут, так же как и не рискнут 
предполагать, достиг ли рынок дна 
или только начинает сваливаться в 
пике.

несмотря на то, что за послед-
ние полтора месяца уже многие 
владельцы бизнеса сумели адапти-
роваться к новым условиям, до сих 
пор давать сколько-нибудь опреде-
ленные прогнозы о будущем рынка 
недвижимости никто не решается.

но большинство компаний, в от-
личие от Юит, зачехлиться и вер-
нуться на базу не могут — их база 
здесь. и  деваться им с подводной 
лодки особо некуда. а  потому при-
ходится сохранять оптимизм.

КолонКа РеДаКтоРа

ВалеРиЙ ГРиБаноВ,
РЕДАКТОР guide  

«элиТнАя нЕДвижимОсТь»

ф
ОТ

О 
НА

 О
бЛ

Ож
КЕ

: Е
вг

ЕН
Ий

 П
Ав

ЛЕ
НК

О

КолонКа РеДаКтоРа

Безопасность
ПАРТНЕР вЫПУСКА

РЕ
КЛ

АМ
А

Безопасность Была и БуДет оДним из ГлаВных КРите−
РиеВ ВысоКоКлассноЙ неДВижимости
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